

**Viernes 16 de Agosto 2024**

**PRESIDENTE NACIONAL**

**Necesaria la coinversión pública y privada**

(2024-08-16, Redacción, Reforma, . 6)

Para que México aproveche el nearshoring y pueda generar un impacto positivo en la economía del País y en la industria de la construcción es necesario fomentar la coinversión pública y privada, puntualizó el **Presidente de la CMIC, Luis Méndez Jaled**. "No existe Gobierno que posea los recursos suficientes para atender todas estas prioridades, por lo que es necesario impulsar mecanismos transparentes de coinversiones públicas y privadas para que se detonen con mayor fuerza todas ellas".

**UAEMéx y CMIC estrechan lazos con convenio de colaboración**

(2024-08-15, Redacción, MVT Agencia (Sitio), )

La Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx) y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, delegación Edomex, firmaron un convenio general de colaboración con el objetivo de establecer sinergias en pro de la profesionalización del estudiantado universitario en el área de la industria constructora. Frente al **Presidente nacional de la CMIC, Luis Rafael Méndez Jaled**, Martínez Sánchez resaltó que estrechar lazos de colaboración a favor de la divulgación del conocimiento establece las bases para la formación de profesionales altamente calificados en el sector de la construcción.

**CONSTRUCCIÓN**

**Falta de infraestructura puede ahuyentar inversión**

(2024-08-16, Redacción, Reforma, . 8 9)

La atracción de inversión extranjera en la coyuntura de la relocalización de empresas o nearshoring exige que el nuevo Gobierno de México responda a la demanda de infraestructura, sobre todo en los sectores hídrico y energético. Diversas voces, entre ellas las de analistas financieros, destacan la trascendencia de que tanto el sector privado como el público canalicen recursos al desarrollo de infraestructura, de lo contrario no se podrán capturar las oportunidades de negocio que lleguen a México.

**Tecnología mejora productividad en la construcción**

(2024-08-16, Redacción, Reforma, . 22,23,24)

A poca adopción de tecnología en el sector de la construcción, considerado el ecosistema de negocios más grande del mundo, genera diversas ineficiencias con un valor aproximado de 1.6 mil millones de dólares a nivel global, reveló Eduardo de la Peña, socio de McKinsey & Company. "La brecha de productividad presenta distintos factores, pero es importante entender el contexto actual de presión al sector. De acuerdo con datos del McKinsey Global Institute (MGI), el gasto en infraestructura en América Latina necesitaría crecer 36 por ciento en las siguientes décadas para mantenerse a la par del crecimiento en población y urbanización, lo que demandaría una mayor productividad del sector", subrayó De la Peña.

**Colatilidad puede afectar a la industria de la construcción**

(2024-08-16, Redacción, Reforma, . 9)

La directora de Análisis Económico-Financiero de Banco BASE declaró que la volatilidad del tipo de cambio podría afectar al sector construcción en México. "Se genera un alza en los precios de las materias primas que se necesitan. Esa volatilidad termina afectando al mercado. Como escenario pesimista vemos 20 pesos por dólar este año si pasan todas las reformas. Subiría el dólar en 2025 dependiendo de cómo empiece el sexenio de Claudia Sheinbaum.

### **Compra firma francesa a Cemix en 815 mdd**

(2024-08-16, Redacción, La Prensa TAMPS (sitio), )

El grupo francés Saint-Gobain anunció hoy la compra de Ovniver Group, propietario de Cemix, empresa regia líder en productos químicos para la construcción, por 815 millones de dólares en efectivo, con lo que refuerza su presencia en México y países de Centroamérica. Cemix ofrece una amplia gama de soluciones para los mercados de la construcción residencial y no residencial como adhesivos, recubrimientos, boquillas, concreto decorativo, protección y tratamiento de superficies e impermeabilizantes, entre otros.

### **Impulsan acuerdo nacional para la prosperidad con vivienda en México**

(2024-08-16, Redacción, Sobre T (Sitio), )

Como parte de las actividades en materia de vivienda, esta mañana se llevó a cabo la conferencia de prensa "Ruta para la vivienda 24/30" cuyo objetivo fue anunciar la próxima publicación del Acuerdo Nacional por la Prosperidad con Vivienda, dentro de los primeros 100 días de gobierno de la Dra. Claudia Sheinbaum. Esta iniciativa tiene como objetivo alcanzar la meta de un millón de acciones habitacionales y establecer el período 2024-2030 como la "Presidencia de la Vivienda".

### **Presentarán a Claudia Sheinbaum decálogo para impulsar la vivienda en México**

(2024-08-16, Redacción, Hogares Noticia (Sitio), )

Expertos en el tema de vivienda presentarán el próximo 30 de agosto a la presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, el Acuerdo Nacional por la Prosperidad con Vivienda. Se trata de un decálogo que sugiere la ruta que tendría que seguir el tren de vivienda en los siguientes seis años. El documento plantea 10 ejes estratégicos que surgieron del Encuentro Nacional por la Vivienda, que se realizó el pasado 7 de agosto en el World Trade Center de esta ciudad. En ese entonces participaron representantes de los sectores gobierno, empresarial, de los trabajadores, social, académico y legislativo.

### **Implica reforma laboral reducción del 25% de la jornada de trabajo en la construcción**

(2024-08-15, Redacción, NewsWeek México (Sitio), )

El sector de la construcción deberá generar estrategias para amortiguar el impacto de la Reforma Laboral, ya que aunado al déficit de mano de obra que persiste en el sector se prevé la reducción de las jornadas laborales por ley. Así lo expuso Víctor Gabriel González Mendivil, presidente de Compañías Mexicanas de la Industria de la Construcción en Tijuana, Tecate y Rosarito (Comice TTR), luego de encabezar la junta de socios en la que estuvo como invitado el Mtro. Arturo Méndez Preciado, expresidente de la Junta de Conciliación y Arbitraje.

### **Infonavit ha condonado unos 90 mil millones de pesos en deudas**

(2024-08-15, Redacción, Bienestar Avisos CDMX (Sitio), )

De acuerdo con Carlos Martínez, titular del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), la condonación de créditos por un total de 90 mil millones de pesos en

el sexenio actual es un avance significativo que tiene un impacto significativo en miles de familias en México. Según Martínez, el Infonavit opera un sistema de financiamiento de créditos para vivienda desde su fundación en abril de 1972, durante el sexenio de Luis Echeverría. Este sistema ha distribuido recursos alrededor de 56 millones de clientes, según afirmó Martínez.

#### **RELEVANTES NACIONALES**

##### **Acusan a Corral de desviar 98 mdp**

(2024-08-16, Jorge Ricardo, Reforma, . 1, 5)

El ex Gobernador de Chihuahua, Javier Corral, es acusado por la Fiscalía Anticorrupción de ese estado del desvío de más de 98 millones de pesos, a través de una simulación en la reestructuración de la deuda en julio de 2019. Para las autoridades ministeriales de Chihuahua, el ex panista es un prófugo de la justicia, luego de que el pasado miércoles evitó ser detenido en la CDMX, gracias a la intervención del encargado de despacho de la Fiscalía capitalina, Ulises Lara.

##### **HSI, la agencia de EU detrás del golpe a capos de México**

(2024-08-16, Santiago Pérez, Reforma, . 4)

En una espectacular acción finales de julio, las autoridades estadounidenses arrestaron al tristemente célebre narco traficante mexicano Ismael "El Mayo" Zambada en la pista de un pequeño aeropuerto cerca de El Paso, Texas, después de más de 40 años de evadir captura. La operación fue aclamada como una de las capturas más importantes en la historia de la guerra contra las drogas. También arrojó luz sobre una agencia estadounidense poco conocida y con un enorme alcance global involucrada en el arresto: Investigaciones de Seguridad Nacional (HSI, por sus siglas en inglés).

##### **Ofrece construir un México de bienestar y derechos**

(2024-08-16, Carlos Rodríguez, El Universal, . 1, 4 5)

Claudia Sheinbaum se convirtió en la primera presidenta electa de México, al recibir su constancia de mayoría para ser la titular del Ejecutivo de 2024-2030. En su discurso, destacó que era un día histórico, porque no llega sola, "llegamos todas", y ofreció libertad plena en democracia y un México de bienestar y derechos. Ante los ministros de la SCJN, encabezados por su presidenta Norma Piña, dijo que "se requiere un sistema que también comprenda la separación entre el poder económico y el poder de la justicia, un Estado de derecho".

##### **Sheinbaum: daré mi vida por México**

(2024-08-16, Arturo Páramo, Excélsior, . 1,6,7)

Claudia Sheinbaum, quien será la primera presidenta de México en 200 años, afirmó que en el próximo gobierno, las mujeres tomarán en sus manos el destino del país. En su discurso, Sheinbaum destacó que, al ser la próxima titular del Ejecutivo, las mujeres tomarán en sus manos el destino del país. Además, llamó a que el próximo Congreso de la Unión concrete las reformas planteadas por el actual gobierno, sobre todo la judicial, y se logre separar la impartición de justicia del poder económico.

##### **Alto Mando // La inverosímil versión de Ken Salazar**

(2024-08-16, Miguel Ángel Godínez García, Excélsior, . 9)

La historia de la captura de Ismael El Mayo Zambaday de Joaquín Guzmán López se ha llenado de contradicciones. Cada día se añade un nuevo elemento que sólo contribuye a confundirla más. El 9 de agosto, el embajador de EU, Ken Salazar, aseguró que, desde el momento de la detención, el 25 de julio, estuvo en comunicación constante con el gobierno mexicano y que dio parte de la operación entre cárteles, en la que el hijo de El Chapo Guzmán se entregó voluntariamente y se llevó a El Mayo en contra de su voluntad. Claudia Sheinbaum sigue con dudas en el nombramiento de los secretarios de la Defensa y Marina por todo lo que ocurre, pero siguen firmes los generales Ricardo Trevilla, Gabriel García, Celestino Ávila y Fernando Aguirre O. Sunza. Mientras, Omar García Harfuch está a la espera para desarrollar con ellos su estrategia de seguridad. Esperamos que no sea la misma de López Obrador. El ex titular de la SSC de la CDMX no debe confundir seguridad pública con seguridad nacional, y entender que los abrazos nunca funcionaron.

### **La Marina pone orden en el aeropuerto de CdMx**

(2024-08-16, Jorge Martínez, Milenio Diario, . 4)

Aeropuerto Internacional de Ciudad de México (AICM) Benito Juárez ha enfrentado un proceso de despresurización de tareas, lo que ha permitido mejorar la puntualidad en los vuelos y reducir los tiempos de espera de sus usuarios. Pasó de ser una de las terminales aéreas más ineficientes del mundo, por volumen de vuelos y retrasos, a ubicarse como la sexta más puntual durante este año. Con la incorporación de la Secretaría de Marina en la vigilancia y control del Benito Juárez, la mayor terminal aérea del país fue sometida a una cirugía mayor.

### **Ella las empodera**

(2024-08-16, José Antonio Belmont, Janet López, Gaspar Vela, Milenio Diario, . 1, 6 7)

Claudia Sheinbaum recibió ayer la constancia que la acredita legalmente como presidenta electa, la primera después de 200 años de instaurarse la República y de 65 hombres que han ocupado el cargo. En una sesión solemne de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, la magistrada presidenta, Mónica Soto, entregó a Sheinbaum el documento que reconoce su victoria en la votación del pasado 2 de junio, con casi 36 millones de sufragios, es decir, 59.7 por ciento del total.

### **Presidenta electa**

(2024-08-16, Misael Zavala, El Heraldo de México, . 1, 6 7)

Claudia Sheinbaum Pardo ha sido electa como la primera mujer Presidenta de México, tras recibir la constancia de mayoría del Tribunal Electoral. En su primer discurso, Sheinbaum afirmó que no llega sola a la Presidencia, sino que llegan todas las mujeres, comprometiéndose a gobernar para todas, en especial para las mujeres más vulnerables.

### **Detienen a mujeres en el AICM**

(2024-08-16, Redacción, El Heraldo de México, . 12)

Personal de Aduanas y de la Secretaría de Marina identificaron y detuvieron en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México a dos mujeres de nacionalidad Rumana que venían de París, Francia, con equipaje que transportaban 8.205 kg de clorhidrato de ketamina; 6.94 kg de clorhidrato de ketamina y 2.910 kg de pastillas de MDA

### **La Quinta Transformación // Nuevos proveedores de servicio de alimentos**

(2024-08-16, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 11)

EN EL ARBITRAJE internacional entre Luxemburgo y México por la incautación de una embarcación de dragado en el puerto de Tampico desde noviembre de 2023, hay novedades. Le puedo confirmar que el Tribunal Internacional del Derecho del Mar, órgano judicial independiente dedicado a resolver conflictos en materia marítima internacional y que preside Tomas Heidar, determinó ser competente para litigar el caso en esta instancia. Aunque los representantes de México, encabezados por Alfonso Ascencio Herrera, Ministro y Jefe Adjunto de la Embajada de México al Reino de los Países Bajos, argumentaron que el barco Zheng He se encontraba en aguas interiores del país, y por lo tanto aplicaba el derecho interno, así como la jurisdicción local, lo cierto es que el barco obtuvo una autorización especial por una alerta de mal tiempo de parte de la Asipona de Tampico con el objetivo de salvaguardar el barco y la tripulación. Fue ahí cuando personal de la Administración General de Comercio Exterior detuvieron la embarcación, bajo el argumento de que debía considerarse como una mercancía, y por lo tanto se trataba de una importación.

### **Va reforma judicial por mandato del pueblo: Sheinbaum**

(2024-08-16, Fabiola Martínez, La Jornada, . 1, 4)

En su primer discurso como presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum Pardo reconoció a las "heroínas de generaciones" que lucharon para que por primera vez una mujer llegue a este cargo. Frente a los magistrados electorales y los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, subrayó que el 2 de junio el pueblo también se pronunció por "un verdadero sistema de justicia".

### **Astillero**

(2024-08-16, Julio Hernández López, La Jornada, . 10)

Con una rapidez inusitada, que es de apreciarse si es que se mantiene en tal tesitura, la Fiscalía General de la República emitió ayer sus primeras consideraciones (de escandalosa gravedad) respecto a la versión de su similar sinaloense relacionada con el asesinato de Héctor Melesio Cuén Ojeda, el frontal opositor del gobernador morenista Rubén Rocha Moya, a quien Ismael Zambada aseguró habían asesinado a la misma hora (matutina o a mediodía) y en el mismo lugar donde a él lo habrían secuestrado, aunque la fiscalía estatal aventuró la insostenible especie de que se había tratado de un nocturno intento de robo de vehículo en una estación surtidora de gasolina.

### **'Nadie debe temer a nada': Sheinbaum**

(2024-08-16, Eduardo Ortega, El Financiero, . 1, 36 37)

Claudia Sheinbaum hizo historia al convertirse en la primera mujer en ser reconocida como presidenta electa de México, tras recibir la constancia del TEPJF para el periodo 2024-2030. En un evento lleno de simpatizantes morenistas, Sheinbaum aseguró que los empresarios "no tienen de qué preocuparse" por la reforma judicial y ofreció fortalecer el Estado de derecho. Además, adelantó que los legisladores de Morena y sus aliados están haciendo una propuesta al dictamen de reforma al Poder Judicial que toma en cuenta las propuestas presentadas en los foros organizados por la Cámara de Diputados.

### **El déficit público se incrementó 51% al cierre del primer semestre**

(2024-08-16, Belén Saldívar, El Economista, . 1, 6)

El déficit público, medido a través de los Requerimientos Financieros del Sector Público (RFSP), presentó un crecimiento anual de doble dígito en el primer semestre del año, además de ubicarse en su mayor nivel desde que se tiene registro, de acuerdo con datos divulgados por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Entre enero y junio pasados, los RFSP se ubicaron en 821,100 millones de pesos, lo que representó un crecimiento de 51.2% en comparación con el mismo periodo del año pasado.

### **ASA y Mexicana acuerdan plan de capacitación a pilotos**

(2024-08-16, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 29)

Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA) anunció este jueves que firmó un acuerdo con la Aerolínea del Estado Mexicano (Mexicana de Aviación) para ofrecer, a través del Centro Internacional de Instrucción (CIIASA), capacitación técnica especializada para su tripulación de pilotos. Este proceso es necesario porque a partir primer trimestre del próximo año, la línea aérea recibirá la primera entrega de aviones que compró a la fabricante brasileña Embraer, además ocurre en el momento en que ASA se encuentra en etapa de fuerte reestructura con la separación de aeropuertos que se entregaron a las secretarías de Defensa Nacional y Marina.

### **Sheinbaum ya es presidenta electa**

(2024-08-16, Javier Divany, El Sol de México, . 1,4,5)

La exjefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, afirmó que nunca se va a deslindar de Andrés Manuel López Obrador, puesto que para ella ha sido un honor acompañarlo en la Cuarta Transformación y es el mejor presidente que ha habido. "Nuestros adversarios se molestan cuando hablo de Andrés Manuel López Obrador, piensan que me afecta cuando repiten sus insultos cargados de misoginia. Lo que quisieran es que hubiera un deslinde, que marcara diferencia, que lo critique. No lo voy a hacer". dijo ante cientos de sus simpatizantes en el Teatro Metropoli tan, en el festejo por la entrega de la constancia de presidenta electa.

### **Espera precaria afuera de hospitales**

(2024-08-16, Armando Yeferson, 24 Horas, . 1, 3)

A las afueras del Hospital Magdalena de las Salinas, Juan duerme en su auto mientras espera noticias sobre su madre, quien se reporta como delicada tras un accidente en casa. Alejandro Espinoza llega al Hospital General de México para repartir torta y café a las decenas de personas que tienen a un familiar internado. "Hicimos una promesa de regalar un poco de providencia para la gente que vemos que necesita, no económicamente, pero pues sí un taco, damos apoyo porque sabemos lo que es pasar afuera de los hospitales", narró.

### **Venezuela: lo que está en juego**

(2024-08-16, Fernanda Muñoz, Pablo Abundiz, Reporte Índigo, . 12, 1, 12 13)

A 19 días de las elecciones generales que originaron una lucha por parte de la oposición, María Corina Machado y Edmundo González esperan la respuesta de la comunidad internacional en una marcha mundial; un movimiento que puede fortalecerlos si logran mantenerse en unidad. Las protestas orquestadas por la oposición llegan en un contexto social y político poco favorable para el chavismo que, ante las críticas y exigencias para un cese a la represión, afirma que existe un "imperialismo tecnológico que ataca a Venezuela", con lo cual Nicolás Maduro busca eliminar aplicaciones norteamericanas como WhatsApp y X.

### **Reporte Empresarial // ¿Amenaza nuevo "error de diciembre"?**

(2024-08-16, Julio Pilotzi, Reporte Índigo, . 9)

La Secretaría de Marina ha oficializado la creación del Grupo Aeroportuario Marina, que inicialmente operará bajo el nombre Casiopea. Este nuevo conglomerado estará encargado de gestionar varios aeropuertos clave en México, incluidos los de Ciudad de México, Matamoros, Colima, Ciudad del Carmen, Ciudad Obregón, Guaymas y Loreto, además de una participación accionaria en el aeropuerto de Toluca.

### **Rumanas traían drogas de París**

(2024-08-16, Redacción, Basta, . 26)

La SEMAR capturó a dos rumanas que arribaron de París, Francia, al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) con con 8.205 kgs de clorhidrato de ketamina; 6,94 kgs de clorhidrato de ketamina y 2.910 kg de pastillas de MDA dentro de su equipaje.

### **\*\*\*Nace Grupo Aeroportuario Marina, que controlará 7 aeropuertos**

(2024-08-16, Rafael Ortiz, UnomásUno, . 1, 14)

La Secretaría de Marina Armada de México (Semar), concretó la fusión de Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México (GACM) y Servicios Aeroportuarios de la Ciudad de México (SACM), con el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) para consolidar la empresa estatal Grupo Aeroportuario Marina, con la que tendrán el control de 7 aeropuertos del país.

### **Semar ASEGURA dos maletas con presunta droga en el AICM**

(2024-08-16, Gilberto García, UnomásUno, . 21)

La Secretaría de Marina, a través de la Armada de México, dio a conocer que, personal naval especialista en interpretación de imágenes de RX, perteneciente a la Unidad Naval de Protección Aeroportuaria (UNAPAP), como resultado de la inspección que rutinariamente se realiza en el equipaje de los pasajeros, localizó presuntas sustancias ilícitas en las maletas de dos mujeres de nacionalidad rumana, en las instalaciones del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM).

## **CÁMARAS EMPRESARIALES**

### **Hará Coparmex diagnóstico sobre ambulante y formalidad**

(2024-08-15, Selene Velasco, Reforma.com (sitio), )

La Confederación Patronal de La República Mexicana (Coparmex) en CDMX elaborará un diagnóstico integral sobre el comercio formal e impulsará planes para que grupos ambulantes se sumen. Adal Ortiz, presidente de este organismo, expuso que buscarán junto con el Gobierno capitalino crear proyectos llamen a la formalidad. Serán de acompañamiento y vinculación con el sector educativo, en especial para formar nuevas empresas y buscar que los trabajadores obtengan puestos en el sector formal.

### **La extorsión: el crimen del miedo**

(2024-08-16, Eunice Rendón, El Universal (sitio), )

El delito de la extorsión es uno de los que más lastima y afecta a la sociedad mexicana ya que, por un lado, implica un acto de violencia o una amenaza que genera un miedo tan intenso que coacciona la voluntad de la víctima, y por el otro, pone en peligro el bienestar de las comunidades afectadas y obstaculiza el crecimiento y desarrollo económico. Este delito no solo impacta el patrimonio de la víctima, sino que también atenta contra su libertad de autodeterminación y su

paz mental. Según cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, la extorsión aumentó un 53.80% de 2018 al 2023, y según la Coparmex, es el segundo delito más frecuente entre sus socios.

### **Coparmex espera que administración de Sheinbaum se distinga por apertura al diálogo constante**

(2024-08-16, Giselle Soriano, Milenio (sitio), )

Después de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (Tepjf) emitiera y entregará a Claudia Sheinbaum, su constancia de mayoría calificada, la Confederación Patronal de la República (Coparmex), espera que su administración se distinga por su apertura a la escucha y al diálogo constante. Por medio de redes sociales, diferentes cámaras empresariales como la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), que también externaron su felicitación a la presidenta electa.

### **Corredor Interoceánico dará 3,650 mdd**

(2024-08-16, Redacción, Milenio Diario, . 21)

Con la consolidación del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec se proyecta una derrama anual de 3 mil 650 millones de dólares en los 79 municipios que lo integran, aseguró el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes. Destacó en conferencia que este tren generará oportunidades de empleo para más de un millón de personas, así como la revitalización de los puertos de Salina Cruz y Coatzacoalcos.

### **La IP afirma estar lista para colaborar**

(2024-08-16, Alejandro Alegría, La Jornada, . 6)

La iniciativa privada felicitó a Claudia Sheinbaum Pardo luego de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación le entregó la constancia de mayoría que la reconoce como ganadora de la Presidencia de la República. El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) reiteró a Sheinbaum Pardo a través de un mensaje en la red social X su compromiso con la estabilidad, la unidad y el trabajo entre sector privado y público para alcanzar el desarrollo de la nación.

### **Industria Acerera Mexicana Aboga por Políticas de Reciclaje de Chatarra Ferrosa para Reducir Impacto Ambiental**

(2024-08-16, Redacción, Pilotzi Noticias (Sitio), )

La Cámara Nacional de la Industria del Hierro y el Acero (Canacero) ha hecho un llamado a las autoridades para desarrollar políticas públicas que faciliten el reciclaje de chatarra ferrosa, un recurso clave para la producción de acero con menor impacto ambiental. Según Mónica Barrera, directora de Desarrollo Sustentable y Energía de Canacero, existe actualmente un déficit de chatarra ferrosa en México, lo que obliga al país a importarla para satisfacer la demanda de la industria acerera.

### **Claudia Sheinbaum respaldada por empresarios: "Es un gran momento"**

(2024-08-16, Redacción, La Verdad del Sureste TAB (sitio), )

Claudia Sheinbaum, Presidenta Electa de México, no solo es respaldada por las clases populares, pues el sector empresarial se muestra entusiasmado con el plan de desarrollo prometido por la morenista. Tras la oficialización del resultado de la elección presidencial dada por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), y en la presentación del

libro 'Hacia una nueva visión del desarrollo industrial digital en México', en la sede de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), declaró que se está viviendo "un momento histórico para el desarrollo del país".

### **---Coparmex felicita a Sheinbaum y pide diálogo y apertura**

(2024-08-16, 24 Horas, 24 Horas, . 14)

La Confederación Patronal de la República Mexicana felicitó a la doctora Claudia Sheinbaum tras recibir la constancia de validez de la elección presidencial. "Reconocemos compromiso democrático de la ciudadanía que, con su participación, ha hecho posible la elección de la primera mujer como Presidenta de la República y felicitamos la presidenta electa por este logro histórico". [Urbeconomica \(Sitio\)](#), [SDP Noticias \(sitio\)](#), [La Razón On line \(Sitio\)](#),

### **Regreso a clases si gastar tanto: 5 tips de ahorro**

(2024-08-15, Redacción, Pasantes DF CDMX (Sitio), )

¿Te has preparado financieramente para los gastos del regreso a clases? De acuerdo con el programa "Quién es Quién en los Precios", de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), los hogares en México podrían gastar más de \$4,000 hacia el ciclo escolar 2024-2025, ya sea en la compra de útiles, uniformes o materiales. Si bien, estos gastos dependen del número de estudiantes que regresen a clases dentro de un mismo hogar, así como el nivel al que ingresan o la escuela, la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco) expuso que considerando el gasto que se avecina para las familias, estas destinan un presupuesto de \$3,643 hasta \$7,500.

### **Francisco Cervantes, presidente del CCE, expresó su preocupación por la Reforma al Poder Judicial.**

(2024-08-15, Alejandro Brofft, Canal 40 Adn, )

Durante una reunión entre el Consejo Coordinador Empresarial y la Confederación de Cámaras Industriales, Francisco Cervantes, presidente del Consejo, expresó su inquietud respecto a los riesgos asociados con la Reforma al Poder Judicial. Cervantes destacó la importancia de revisar detenidamente el dictamen para poder emitir comentarios informados y precisos. El líder empresarial subrayó la preocupación del sector ante esta situación, enfatizando la necesidad de conocer a fondo el texto de la reforma para formarse una opinión fundamentada.

### **IP felicita a Sheinbaum por recibir constancia de mayoría**

(2024-08-15, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), )

La iniciativa privada felicitó a Claudia Sheinbaum Pardo luego de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) entregó la constancia de mayoría que la reconoce como ganadora de la presidencia de la República, pues se trata de un logro histórico. El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) reiteró a Sheinbaum Pardo a través de un mensaje en la red social X su compromiso con la estabilidad, unidad y el trabajo entre sector privado y público para alcanzar el desarrollo de la nación.

### **Preocupación Internacional por la Reforma Judicial en México: Implicaciones para el T-MEC y la Independencia Judicial**

(2024-08-15, Redacción, Reportacero (Sitio), )

La reciente propuesta para reformar el Poder Judicial en México ha encendido una alarma tanto a nivel nacional como internacional, generando preocupaciones sobre su posible impacto en la independencia judicial, un aspecto clave para el cumplimiento del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). En una reciente conferencia, el presidente de la Coparmex, José Medina Mora Icaza, corroboró estas preocupaciones al mencionar que la incertidumbre jurídica es un factor clave para los inversionistas. La posible desestabilización del sistema judicial ya ha tenido repercusiones, como se evidenció en la caída del peso mexicano tras el anuncio de la reforma.

### **En entrevista, José Medina Mora, presidente de Coparmex, analiza la representación en el Congreso y la prisión preventiva oficiosa.**

(2024-08-15, David Páramo, 90.5 Imagen, )

En la entrevista, José Medina Mora, presidente de Coparmex, expresa su opinión sobre dos temas principales. Primero, celebra que Claudia Sheinbaum sea la primera mujer presidenta electa de México, pero señala la preocupación sobre la posible sobrerrepresentación de Morena en el Congreso, advirtiendo que esto podría desbalancear la representación justa de la oposición y afectar la democracia. Medina Mora enfatiza la importancia de mantener una representación proporcional y evitar que una mayoría calificada pueda cambiar la Constitución sin consultar a las fuerzas opositoras. En segundo lugar, Medina Mora critica la propuesta de convertir en prisión preventiva oficiosa los casos de presunta defraudación fiscal, argumentando que esto viola los derechos humanos y la presunción de inocencia, además de desalentar la inversión en el país. Subraya que esta medida podría afectar negativamente el clima de certidumbre jurídica necesario para atraer inversiones, en un momento en que México necesita fomentar la inversión extranjera.

### **Preocupa a empresarios avance de iniciativa de prisión preventiva por evasión fiscal: CCE**

(2024-08-15, Redacción, Vocero.com.mx (Sitio), )

Al sector privado le preocupa mucho el que avance en el Congreso de la Unión la propuesta para encarcelar a quien sea sospechoso de incurrir en evasión fiscal, dijo el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes. Estamos "muy preocupados, muy preocupados" y añadió que es necesario que haya diálogo "para que escuchemos los argumentos de un lado, pero también hay que escuchar los argumentos de otros sectores para poder sacar algo que verdaderamente nos ayude".

### **Ola verde fortalece expansión**

(2024-08-16, Claudia Olguín, El Financiero (Sitio), )

Los números de los sellos verdes en los últimos cinco años validan el avance de la sustentabilidad en las edificaciones de la industria inmobiliaria en México. Lo es también porque el movimiento ha sido tomado a nivel gremial por organismos como la Asociación Mexicana de Parques Industriales (AMPIP), la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (CANADEVI), la Asociación Mexicana de FIBRAS Inmobiliarias (AMEFIBRA) y la Asociación de Desarrolladores Inmobiliarios (ADI), que en específico tiene como meta elevar a 10 por ciento las medidas de edificación sustentable entre sus miembros tales como el manejo de agua, consumo energético, transporte, mínimos o máximos de estacionamiento.

### [Jaque Mate // Justicia política](#)

(2024-08-16, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

Es paradójico que la misma fiscalía de la Ciudad de México que el 4 de agosto de 2023 mandó un comando armado a Morelos, con más de un centenar de elementos propios, de la Fiscalía General de la República de la Secretaría de Marina, a "detener" o secuestrar al fiscal de la entidad, Uriel Carmona, ahora haya defendido a un exgobernador de Chihuahua, Javier Corral, cuando tres agentes de la Fiscalía Anticorrupción de Chihuahua trataban de cumplimentar una orden de aprehensión en su contra por peculado.

### [Bitácora del Director // Guarida chilanga](#)

(2024-08-16, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

El juez de control Humberto Chávez Allende giró una orden de aprehensión contra Javier Corral Jurado, exgobernador de Chihuahua, por presuntamente desviar 98.6 millones de pesos del erario a favor de un despacho contable. Corral ha pasado los últimos días en la Ciudad de México, donde se ha dejado ver en el entorno de la presidenta electa Claudia Sheinbaum.

### [Activo Empresarial // Hay Presidenta, mensaje a los empresarios; Vizcarra defiende SuKarne y Salud Digna](#)

(2024-08-16, José Yuste, Excélsior, . 2)

Claudia Sheinbaum ha sido confirmada como la primera presidenta de México, recibiendo la constancia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Sheinbaum, quien proviene de Morena, ha afirmado que gobernará para todos los mexicanos y ha convocado a su partido a separarse del gobierno. Además, ha defendido la reforma judicial impulsada por el presidente López Obrador, asegurando que fortalecerá el Estado de derecho y garantizará la independencia del Poder Judicial.

### [Desde el Piso de Remates // Sheinbaum: nadie debe temer a nada](#)

(2024-08-16, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 1, 4)

Claudia Sheinbaum recibió ayer su constancia como Presidenta electa y lo primero que, en efecto, hay que reconocer es que hará historia porque será la primera mujer Presidenta de México, así, con A -como ella misma exige y con razón- que se utilice. Rompió un importante techo de cristal y abrió el paso para cientos de miles de mujeres que deseen incursionar no sólo en política, sino en cualquier ámbito cultural, educativo, deportivo o social.

### [Análisis Superior // ¿Blanco fácil?](#)

(2024-08-16, David Páramo, Excélsior, . 3)

Grupo Salinas y su presidente, Ricardo Salinas Pliego, se han convertido en objetivo de ataques, casi incesantes, por parte de ciertos sectores de la opinión pública que buscan destruirlo por medio de un posteo, a la vez que, entre otras cosas, han abierto la puerta para que defraudadores traten de aprovechar la situación, El Padre | Análisis Superior le entrega una guía de cómo interpretar este asunto.

### [Veranda // Guevara deja el turismo de Arabia Saudita](#)

(2024-08-16, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4)

Gloria Guevara ha cerrado su ciclo al frente de la oficina de promoción turística de Arabia Saudita, tras una carrera destacada en el sector turístico. La ex secretaria de Turismo de México, quien también ocupó la presidencia del Consejo Mundial de Viajes y Turismo, dejó su cargo debido a

una situación familiar. Guevara, quien ha tenido una meteórica carrera en los últimos 20 años, busca nuevos retos en el sector privado.

### **Cuenta Corriente // Funciones del Estado al sector privado**

(2024-08-16, Alicia Salgado, Excelsior, . 5)

El organismo cúpula del Comercio Exterior en México (Comce) ha impulsado un cambio relevante en sus objetivos. Ante la desaparición de ProMéxico en esta administración, y el escaso apoyo presupuestal a las áreas de representación diplomática de México para efectos de promoción y facilitación comercial, ha tomado el rol que tenía la agencia con una estrategia sustentada en la inteligencia comercial.

### **Día con Día // Hacia la autocracia punitiva**

(2024-08-16, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

Los diputados de Morena han aprobado un proyecto de ley que amplía los delitos sujetos a prisión preventiva oficiosa, una figura criticada internacionalmente por violar los derechos humanos. Esta medida permite que la autoridad encarcele a una persona solo por ser acusada. Actualmente, cuatro de cada diez presos en México no han sido declarados culpables, pero llevan años en prisión.

### **Duda Razonable // Corral llama a Claudia desde el Gin Gin.**

(2024-08-16, Carlos Puig, Milenio Diario, . 1 2)

Nada peor que una bronca entre políticos cuando uno de ellos está en el poder. En México tenemos larga historia en ello. Los panistas, que tanto tiempo se creyeron diferentes, se dieron cuenta tan pronto y llegaron al poder que no es que fueran más decentes, sino que nunca habían llegado, había muy poco que pelear. En poco tiempo se han peleado todos con todos.

### **En Privado // ¿Quién embarcó al Presidente?**

(2024-08-16, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

El miércoles por la noche Javier Corral, inminente senador morenista, cenaba en un restaurante de la Roma, cuando tres agentes y el subfiscal anticorrupción de Chihuahua se presentaron con una orden de aprehensión por el delito de robo de 98 millones de pesos durante su gestión como gobernador de esta entidad, en 2021. Corral hizo una serie de llamadas y en un instante llegaron al lugar medio centenar de agentes, de civil, otros con uniforme táctico y armas largas para impedir su detención que tenía respaldo judicial.

### **Corporativo // Los récords de París 2024**

(2024-08-16, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 21)

Con la clausura el pasado domingo de los Juegos Olímpicos de París 2024, quedaron atrás numerosos récords, desde el del cubano Mijaín López, quien ganó su quinta medalla de oro en lucha, a los 41 años, hasta el caso de la nadadora estadounidense Katie Ledecky, quien se convirtió en una de las dos mujeres con mayor número de medallas de oro en los Juegos Olímpicos. Pero las marcas no solo fueron en lo deportivo, sino también en lo económico. Por ejemplo, los aumentos más significativos en los niveles de gasto, calcula la empresa de tarjetas Visa, se registraron en teatros y museos, en 159 por ciento; alimentación y ultramarinos, con 42 por ciento; restaurantes, con 36 por ciento, y ventas minoristas y ocio con un incremento de 21 y 18 por ciento, respectivamente, sólo en el primer fin de semana de apertura.

### **La Quinta Transformación // Nuevos proveedores de servicio de alimentos**

(2024-08-16, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 11)

Se dice que los contratos de alimentos para los reclusorios suelen tener dedicatoria. Por muchos años las asignaciones beneficiaron principalmente al Grupo Kosmos, de Jack Landsmanas, pero en las postrimerías del sexenio se identifican a nuevos y muy extraños jugadores. El gobierno de AMLO puso la alimentación de todos los cadetes aspirantes a integrarse a su Guardia Nacional en manos de Amazing Trade, empresa multifacética que, de acuerdo con sus cartas credenciales, igual se especializa en soluciones de construcción y diseño de stands para exposiciones comerciales.

### **Estrictamente Personal // Corral, la fotografía de lo que viene**

(2024-08-16, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 40)

El futuro de México con la reforma judicial que propone el presidente Andrés Manuel López Obrador le regaló un anticipo a quienes la apoyan ciegamente, proyectando con el caso penal del exgobernador de Chihuahua Javier Corral lo que sería: si eres parte del régimen obradorista la justicia se puede torcer. Si la autoridad viola la ley para salvar de la cárcel a uno de los suyos, puede hacerlo por las buenas y por las malas porque los jueces y magistrados a su servicio avalarán las arbitrariedades. La justicia será discrecional y dependerá de razones políticas, y no de la ley.

### **Coordenadas // La señora presidenta**

(2024-08-16, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

Ayer se estableció un hito en la historia política de nuestro país, pues Claudia Sheinbaum recibió del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), la constancia que la acredita como presidenta electa del país. Sheinbaum es la primera mujer que asumirá la Presidencia de la República. Por casi 200 años, desde que México es país independiente, habíamos tenido exclusivamente presidentes hombres.

### **En Petit Comité // Indispensable transitar del New Mexican Moment al Best Mexican Moment**

(2024-08-16, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 33)

A días de que tome posesión en el Senado, el exgobernador de Chihuahua, Javier Corral, es declarado prófugo de la justicia por la Fiscalía Anticorrupción de Chihuahua, que liberó una orden de aprehensión en su contra por el delito de peculado. Hay quienes ven motivaciones políticas y quienes afirman que la cuestión es hacer cumplir la ley.

### **Ricos y Poderosos // Claudia Sheinbaum, presidenta electa: el rumbo**

(2024-08-16, Marco Antonio Mares, El Economista, . 28)

Claudia Sheinbaum ya es Presidenta electa de México. Recibió (ayer 15 de agosto) la constancia que la acredita como tal de parte del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. En esa ceremonia y posteriormente en el evento en el que festejó la recepción de la constancia respectiva, en sendos discursos, delineó algunos de los rasgos generales de su gobierno.

## **TREN MAYA**

### **Defiende trabajo en Tren Maya**

(2024-08-16, Cristopher Cabello, El Universal, . 1, 28)

El coordinador del proyecto de salvamento arqueológico del Tren Maya, Manuel Pérez Rivas, defiende que los trabajos encabezados por él y un equipo de casi 500 especialistas se realizaron de forma correcta y en el tiempo marcado por las autoridades federales y con los recursos que se les otorgaron. "No hubo destrucción alguna de vestigios", dice de forma tajante. Las declaraciones del funcionario se oponen a las del arqueólogo Fernando Cortés de Brasdefer, quien evidenció la destrucción de vestigios arqueológicos en el tramo 7 de la obra, con fotos y entrevistas a los pobladores, que se incluyen en el cuaderno de trabajo "La construcción del Tren Maya y la destrucción del patrimonio arqueológico en la Península de Yucatán", elaborado por el antropólogo Juan Manuel Sandoval con ayuda del historiador Felipe Echenique.

### **Grupo Carso hizo muy buen trabajo en el Tren Maya: AMLO**

(2024-08-15, Noemí Gutiérrez, Fernanda García, El Heraldo de México (sitio), )

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que Grupo Carso, empresa de Carlos Slim, hizo un muy buen trabajo en el tramo que le tocó trabajar del proyecto del Tren Maya. Durante la conferencia matutina en el Salón de Tesorería señaló que la empresa ya está entregando su trabajo y explicó que para dicho encargo, trajeron a asesores españoles. Grupo Carso fue la empresa encargada de la construcción del tramo 2 del Tren Maya, el cual va de Escárcega a Calkiní, Campeche, con 234 kilómetros que cruzan 31 localidades y seis municipios.

### **Megaproyectos, corredor comercial para el crimen organizado: EZLN**

(2024-08-16, Elio Henríquez, La Jornada, . 14)

Los llamados megaproyectos no derivan en desarrollo, sino que "son sólo los corredores comerciales abiertos para que el crimen organizado tenga nuevos mercados", afirmó el capitán Marcos, del Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN). "La disputa entre cárteles rivales no es sólo por el tráfico de personas y drogas, es sobre todo la disputa por el monopolio del cobro de piso en lo que se mal llama Tren Maya y Corredor Transístmico", agregó.

### **Quintana Roo está con Sheinbaum rumbo al Segundo Piso**

(2024-08-16, Redacción, El Economista, . 16)

Quintana Roo está con Sheinbaum rumbo al Segundo Piso a gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama Espinosa, acompañó a Claudia Sheinbaum Pardo en la recepción de la constancia que la acredita como presidenta electa de México. La titular del Ejecutivo afirmó que Quintana Roo respalda, en esta transición histórica, a la primera mujer presidenta de México en la construcción, juntas juntos, del segundo piso de la Cuarta Transformación. Sheinbaum ha expresado su decisión e interés en seguir trabajando para el sur de México, para trabajar en proyectos prioritarios, como la consolidación del Tren Maya y el tren de carga.

### **#Video Bloquean carretera en Tulum por desalojo del asentamiento 'Tren Maya'**

(2024-08-15, Redacción, López Dóriga (Sitio), )

Habitantes del asentamiento irregular denominado Tren Maya en Cancún bloquearon una carretera que conecta con el Aeropuerto Internacional de Tulum. Los pobladores incendiaron llantas y presuntamente hicieron detonaciones de arma de fuego sobre la carretera federal 307 en el tramo Playa del Carmen-Tulum. El acto obedeció al intento de desalojo de la colonia.

### **Activistas desarrollan estrategias para frenar la construcción de tramos del Tren Maya**

(2024-08-15, Ana Francisca Vega, Noticias MVS (Sitio), )

En entrevista para MVS Noticias con Ana Francisca Vega, Camila Jaber, apneista mexicana, ingeniera en recursos hídricos e integrante de SOScenotes, habló sobre ¿Qué estrategia hay para frenar los daños ambientales del Tren Maya? "Principalmente nosotros continuamos con la lucha para detener por completo la ejecución de proyecto. Aún hace falta mucho para construir el tramo 5, 6 y 7 todavía no están completados, hace falta que se opere el proyecto, que el proyecto entre en operación", dijo.

### **"No descalifico ni desmiento, desmiento el trabajo del Tren Maya": Manuel Pérez Rivas, coordinador de Salvamento arqueológico**

(2024-08-16, Christopher Cabello, El Universal (sitio), )

El coordinador del proyecto de salvamento arqueológico del Tren Maya, Manuel Pérez Rivas, defiende que los trabajos encabezados por él y un equipo de casi 500 especialistas se realizaron de forma correcta y en el tiempo marcado por las autoridades federales y con los recursos que se les otorgaron. "No hubo destrucción alguna de vestigios", dice de forma tajante. Las declaraciones del funcionario se oponen a las del arqueólogo Fernando Cortés de Brasdefer, quien evidenció la destrucción de vestigios arqueológicos en el tramo 7 de la obra, con fotos y entrevistas a los pobladores, que se incluyen en el cuaderno de trabajo "La construcción del Tren Maya y la destrucción del patrimonio arqueológico en la Península de Yucatán", elaborado por el antropólogo Juan Manuel Sandoval con ayuda del historiador Felipe Echenique.

## **AIFA**

### **Afectan a viajeros cambios en AICM**

(2024-08-16, Saraí Cervantes, Reforma, . 1)

La reducción de operaciones de 52 a 43 por hora en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) a partir del 8 de enero de este año, ya afectó los viajeros, pues bajó la oferta y subieron los precios en vuelos nacionales. La ruta México-Cancún registró una caída más alta al ser la ruta con más operaciones y porque es la que más éxito ha encontrado en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA)", comentó.

[Reforma.com \(sitio\)](#),

### **Pide cuentas al AIFA por sacrificio de perros**

(2024-08-16, Aida Ramírez, Ovaciones, . 18)

El presidente López Obrador dijo desconocer que autoridades del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles hubiera ordenado el sacrificio de 300 animales entre perros y gatos, pero señaló que pedirá se revise esta situación. Lo anterior, luego de que el mismo AIFA hubiera corroborado la información a un medio de comunicación, y más aún, siendo este gobierno pro animales.

### **---Aunque faltan obras civiles, inauguración del Suburbano al AIFA será a finales de este mes**

(2024-08-16, Rubén Pérez, La Prensa, . 1, 7)

La inauguración de la Línea II del Tren Suburbano para conectar al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) está programada para finales de este mes, afirmó en entrevista con La Prensa el secretario de Movilidad del Estado de México, Daniel Sibaja González. Sin embargo, el funcionario reconoció que faltan algunas obras civiles, "pero el tren como tal ya está, e incluso ya nos subimos, ya está listo, y en los próximos días será inaugurado por el presidente Andrés Manuel López Obrador".

### **---Más de 39 mil pasajeros registraron "AIFA PASS"**

(2024-08-16, Redacción, ContraRéplica, . 11)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que, a partir de la puesta en marcha del programa AIFA PASS a la fecha 39,920 usuarios del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) se han dado de alta en la aplicación y están en posibilidad de recibir el beneficio de tarifa cero en las plazas de cobro colindantes al aeropuerto. Cabe destacar que el Circuito Exterior Mexiquense es la autopista con el mayor número de cruces gratuitos (8,308) otorgados a viajeros que hicieron uso del AIFA PASS.

[Transporte GTO \(Sitio\),](#)

### **Con 4 nuevos vuelos desde Tijuana Viva Aerobus continúa ampliando sus operaciones en la península de Baja California**

(2024-08-16, Redacción, Pasillo Turístico (sitio), )

Viva Aerobus sigue reforzando la conectividad del norte del país al agregar cuatro nuevas rutas desde Tijuana, que comenzarán a operar en mayo de 2025, hacia Hermosillo, La Paz, Querétaro y Veracruz. Estos vuelos, que representan un incremento en la oferta de la aerolínea en un 29%, facilitarán viajar desde y hacia la ciudad fronteriza a distintos puntos claves de México. Con estas nuevas rutas, Viva ya ofrece 18 destinos desde Tijuana: Los Cabos, Culiacán, Cancún, Guadalajara, CDMX (AICM y AIFA), Hermosillo, León, Morelia, Monterrey, Mazatlán, Oaxaca, La Paz, Puebla, Puerto Vallarta, Querétaro, Tulum y Veracruz.

## **REFINERÍA DOS BOCAS**

### **Cementera ve oportunidad de crecimiento en el sureste**

(2024-08-16, Redacción, Reforma, . 10)

Con una visión enfocada en las oportunidades de crecimiento en la región sur-sureste de México, la cementera Holcim anunció recientemente una inversión estratégica de 55 millones de dólares para la construcción de un nuevo molino en su planta de cemento en Macuspana, Tabasco. "Valoramos la oportunidad de crecimiento en la región sureste del País y en su momento, en 2020, decidimos llevar a cabo la construcción de una molienda de cemento en Mérida para asegurar el abasto en la zona de Yucatán y Quintana Roo. Ya se veían venir grandes proyectos, veníamos de haber estado en la Refinería Dos Bocas, veíamos que lo que se estaba anunciando de grandes proyectos iba a detonar cosas interesantes y nos fue bien.

### **"Nos falta mes y medio y estamos terminando bien", asegura AMLO**

(2024-08-15, Emir Olivares, Angeles Cruz, La Jornada (sitio), )

"Nos falta mes y medio y estamos terminando bien", aseguró el presidente Andrés Manuel López Obrador a 46 días de concluir su mandato. Aumentamos nuestra capacidad de conversión de combustible como en un 50 por ciento. Nada más la refinería de Dos Bocas significa producir el 20 por ciento de la gasolina que consumimos, y ya está produciendo; la que compramos, Deer Park, como 15 por ciento de toda la demanda de gasolina; y las seis que hemos reparado, también aumentaron de 500 mil barriles a cerca de 900 mil barriles de proceso de crudo".

### **Agenda Confidencial // ¿Podrán salvar a Pemex el próximo sexenio?**

(2024-08-16, Luis Soto, El Independiente, . 1, 5)

Así como la "autosuficiencia alimentaria" que prometió el gobierno de la 4T resultó un fracaso, la tan cacareada "soberanía energética" fue una ilusión. La actual administración propuso construir un sistema energético autosuficiente y sustentable con el objetivo de incrementar la producción de hidrocarburos y alcanzar la autosuficiencia nacional en la producción y el consumo de petrolíferos (gasolina, diésel y turbosina), invirtiendo importantes cantidades de recursos públicos presupuestales al mejoramiento y reconfiguración de las refinerías que integran el Sistema Nacional de Refinación, así como a la construcción y puesta en operación de la refinería Dos Bocas y a la adquisición de la totalidad de los bienes de capital de la refinería de Deer Park, procurando reducir así la dependencia del país de las compras en el mercado externo, recuerdan quienes elaboraron el "Diagnóstico al Final de la Administración 2018/2024 de Petróleos Mexicanos".

### [¿Cómo será la política energética en el sexenio de Sheinbaum?](#)

(2024-08-15, Ana Lilia Moreno, Animal Político (sitio), )

Aunque la presidenta electa Claudia Sheinbaum ha prometido una transición hacia energías renovables, al mismo tiempo continuaría con la política energética de López Obrador, de combustibles fósiles y preponderancia de Pemex y CFE en la industria. La reciente inauguración de la refinería de Dos Bocas, en la que Sheinbaum reafirmó su compromiso con el proyecto de López Obrador, es un indicio de que, al menos en el corto plazo, su administración podría priorizar la continuidad sobre la innovación.

## **SICT**

### [SICT invertirá más de 55 mdp para actualización de normas carreteras](#)

(2024-08-15, Roberto Valadez, Milenio (sitio), )

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) solicitó 55 millones 479 mil pesos con la finalidad de actualizar y autorizar las normas, manuales técnicos y tabuladores relacionados con la infraestructura carretera. "Es necesaria la evaluación de los lineamientos a seguir en cada uno de los estudios y proyectos que servirán de apoyo a las unidades administrativas del sector." Todo ello, para que cuenten con productos actualizados de calidad para el desarrollo, construcción, operación y conservación de la red carretera, que contribuyan a reducir los costos de operación del transporte", indicó la SICT.

### [Rivera Parga: tecnología y orden, claves en AICM](#)

(2024-08-15, Jorge X. López, 24-Horas.mx (Sitio), )

En marzo de 2022 el Gobierno federal decretó la saturación del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). Ante ello, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) determinó reducir las operaciones en dos ocasiones, pasando de 63 a 52 en 2022, y luego a 43 en enero de este año.

### [Foro de Mujeres Líderes del Autotransporte destaca el reto del liderazgo femenino](#)

(2024-08-16, Juan Carlos Guzmán, Alianza Flotillera (Sitio), )

Si bien todavía existen prejuicios y "techos de cristal" que deben erradicarse, la participación de las mujeres líderes en el mundo del autotransporte es más que evidente. De acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Geografía y Estadística (INEGI), el promedio de participación de las mujeres en el transporte es de poco más del 22% en su último registro. En este contexto se lanzó el Primer Foro de Mujeres Líderes del Autotransporte (MLA), un proyecto enfocado a visibilizar la

labor y experiencia que el talento femenino aporta a un sector en el que aún existen prejuicios y estereotipos relacionados con el género. La realización de la primera edición contará con líderes como Patricia Vizcaya, de la Asociación Nacional de Transporte Privado (ANTP); Claudia Sánchez, de la Cámara Nacional del Autotransporte (CANACAR); Noemí Muñoz, de la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT); Paola Moncada, de la Asociación de Mujeres Operadoras (AMO).

## **PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN**

### **Carreteras: fundamentales para el desarrollo económico**

(2024-08-16, Redacción, Reforma, . 3)

Para Adolfo X. Zagal Olivares, director general de GEA Infraestructura, las carreteras juegan un papel clave en el desarrollo económico y social de México. "Los últimos 6 años las inversiones han estado enfocadas en proyectos ferroviarios, portuarios, aeroportuarios y de energía, y esta tendencia no será diferente en los próximos años. Esta noticia es buena, ya que se debe diversificar la inversión pública en materia de infraestructura, sin embargo, no significa que se deje de invertir en infraestructura carretera (construcción, rehabilitación, conservación, mantenimiento y operación)", enfatizó el directivo.

## **REFORMA ENERGÉTICA**

### **Pemex y CFE no deberán aportar riqueza al país**

(2024-08-16, Héctor Usla, El Financiero, . 11)

Luego de que la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados aprobó un proyecto de dictamen que reforma los artículos 25, 27 y 28 de la Constitución, con lo que se le devolvería el carácter de empresa pública a Pemex y a la Comisión Federal de Electricidad (CFE), ambas dejarían de ser Empresas Productivas del Estado, por lo que ya no tendrán el mandato de generar riqueza a la nación, señalaron especialistas.

### **Aprueban diputados prevalencia de CFE y Pemex sobre empresas privadas**

(2024-08-16, Rafael Ortiz, UnomásUno, . 15)

Integrantes de la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados aprobaron un dictamen para que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y Petróleos Mexicanos (Pemex) sean "empresas públicas del Estado" y tengan prevalencia o preponderancia sobre las privadas. Las modificaciones de Morena añadieron que el Estado queda a cargo de la transición energética y utilizará de manera sustentable todas las fuentes de energía de la nación para reducir las emisiones de gases y componentes de efecto invernadero, para lo que establecerán las políticas necesarias hacia la transición energética y otros impactos ambientales.

### **Aguas Profundas // Minería a cielo abierto, cerca del infierno**

(2024-08-16, Luis Carriles, El Sol de México, . 14)

El verdadero pendiente de AMLO a la presidenta Claudia Sheinbaum es la minería a cielo abierto, hasta ahora no hay ningún acercamiento entre autoridades e industria. En el paquete de reformas se incluyó una modificación al artículo 27 para prohibir el otorgamiento de concesiones y actividades de exploración, explotación, beneficio, uso o aprovechamiento de minerales, metales o metaloides a cielo abierto, el último clavo al ataúd para una industria que, sin sustento legal ni argumentos, no tuvo nuevas concesiones mineras desde el inicio de la administración.

[Ovaciones,](#)

[Vetar minería a cielo abierto, grave riesgo](#)

(2024-08-16, Aida Ramírez, Ovaciones, . 24)

La Cámara Minera de México (CAMIMEX) advirtió del grave riesgo que existe por la aprobación en el Congreso de la Unión, de la iniciativa de reforma constitucional que pretende prohibir la minería a cielo abierto. En el caso del fracking y la minería a cielo abierto, Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados, abrió la posibilidad de firmar contratos y otorgar concesiones "en los casos que excepcionalmente determine el Ejecutivo Federal a través del comité que señale la ley, por su carácter estratégico para el desarrollo nacional".

[Aprueban primacía de CFE sobre privados en generación de energíaLo más visto](#)

(2024-08-15, Redacción, Global Energy (Sitio), )

Las comisiones de la Cámara de Diputados aprobaron cambios a los artículos 27 y 28 de la Constitución que devuelven a Petróleos Mexicanos (Pemex) y a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) el estatus de empresas públicas del Estado, revirtiendo así la figura de empresas productivas que se les había otorgado en la reforma energética de 2013. Esta decisión, promovida por Morena y sus aliados, tiene como objetivo central reforzar el control estatal sobre el sector energético.

**DELEGACIONES CMIC**

[Tecnología para la arquitectura, ingeniería, construcción y operaciones](#)

(2024-08-16, Redacción, Reforma, . 25)

El software de diseño de nueva generación se refiere a reimaginar el diseño desde un enfoque centrado en los clientes, interoperación de código abierto, diseño por diferentes jugadores y soluciones de diseño generativas. Un caso de uso de este tipo de software en el País es la Torre Reforma de la Ciudad de México, para la cual se implementó Building Information Modeling (BIM), que permitió el desarrollo de un modelo tridimensional de la torre, mejorando la comunicación y detección de problemas antes de su montaje. Según un estudio de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, la adopción de tecnologías como BIM mejoró en 2022 la eficiencia en la planificación y ejecución de proyectos de construcción en un 20 por ciento, duplicando el porcentaje de 4 años previos.

[Samuel García anuncia apertura de carriles exprés en Morones Prieto en Monterrey, dañados tras paso de "Alberto"](#)

(2024-08-15, Redacción, El Universal (sitio), )

En un recorrido por las obras del Par Vial Morones Prieto-Constitución, el Gobernador de Nuevo León, Samuel García Sepúlveda, anunció que para este viernes se concluirán los trabajos en los carriles exprés de Morones Prieto y quedarán abiertos a la circulación el próximo sábado. El mandatario estatal agradeció a los empresarios, en especial a la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, y a la constructora por el tiempo récord en que se realizaron los trabajos en Morones Prieto, uno de los puntos que señaló se vio más afectado por el paso de la tormenta "Alberto".

[Reportacero \(Sitio\)](#), [El Economista \(sitio\)](#), [Pulso SLP \(sitio\)](#), [Punto Noticias NL \(sitio\)](#), [Radio Fórmula \(sitio\)](#), [ABC Noticias Nuevo León \(sitio\)](#), [Gobierno de Nuevo León \(Sitio\)](#), [Grupo Metrópoli \(Sitio\)](#), [El Porvenir NL \(sitio\)](#),

### [Femcic en Tampico: urgen obras para evitar nueva crisis de agua](#)

(2024-08-16, Redacción, El Sol de Tampico (sitio), )

En la reunión de la Federación Mexicana de Colegios de Ingenieros Civiles (Femcic) celebrada en Tampico, se habló de la urgencia de aterrizar las obras para evitar una nueva crisis de agua. El encuentro se llevó a cabo en las instalaciones de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, al que asistió el jefe de proyectos de la cuenca Golfo Norte de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), Luis Alfredo Guillén Maldonado.

### [Piden ingenieros a Federación invierta en infraestructura hídrica](#)

(2024-08-16, Redacción, La Red TAMP (Sitio), )

Los ingenieros civiles de Tamaulipas exhortan a las autoridades de los tres niveles de gobierno a invertir de manera regular en el mantenimiento de diques y en la construcción de bordos de protección o presas con el propósito de contener agua y prever una crisis hídrica como la que se registró hace unos meses. Lo anterior, en el contexto de la reunión sobre sustentabilidad hídrica que se está llevando a cabo en la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** del sur de Tamaulipas.

### [Supervizan rehabilitación y construcción de diversas escuelas de Matamoros](#)

(2024-08-16, Redacción, Línea Directa TAMPS (sitio), )

A fin de supervisar los trabajos de rehabilitación y construcción que se llevan a cabo en diversas escuelas de Matamoros, el director general del Instituto Tamaulipeco de Infraestructura Física Educativa (Itife) en Tamaulipas, Sergio Oliverio Castillo Sagastegui, visitó las instalaciones de la Universidad Tecnológica, Instituto Tecnológico y Cbtis 275 de esta localidad. Por último importante informar que el director del Itife en Tamaulipas sostuvo una reunión con los integrantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Matamoros, dónde inclusive le tomo protesta a la comisión mixta integrada por miembros de esta asociación y personal del Itife.

### [Teaser, Criterio Noticias.](#)

(2024-08-15, Daniela Sandoval, EdoMex 99.7 Uniradio, )

Convenio entre UAMX y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**: La Universidad Autónoma Metropolitana (UAMX) y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** han firmado un convenio de colaboración que beneficiará tanto a los estudiantes como a los trabajadores del sector de la construcción.

[EdoMex 99.7 Uniradio,](#)

### [Fortalece DIF Tamaulipas atención, servicios e infraestructura de sus centros asistenciales](#)

(2024-08-15, Redacción, 7 Días Tamaulipas TAMPS (sitio), )

Con el compromiso de priorizar el bienestar y la atención que se brinda a niñas, niños, adolescentes y adultos mayores en situación de desamparo, el Sistema DIF Tamaulipas, presidido por María de Villarreal, ha destinado más de 214 millones de pesos para mejorar y modernizar los servicios e infraestructura de sus tres centros asistenciales. Mención aparte merece la Casa San Antonio, que es un refugio permanente y que atiende a 90 personas con alguna discapacidad, ha recibido 65 millones de pesos para mejorar sus servicios. Además, se han destinado 64 millones de pesos adicionales para una remodelación integral, realizada en un

esfuerzo conjunto entre la Secretaría de Obras Públicas, el Gobierno del Estado, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** y el DIF Estatal.  
[Mujeres de Tamaulipas TAMPS \(sitio\),](#)

### [Comité de Damas de CMIC Sinaloa Sur busca apoyar a 150 niños con útiles escolares ¿Les ayudas?](#)

(2024-08-15, Redacción, Los Noticieristas SIN (sitio), )

Como un trabajo altruista muy necesario para niños de escasos recursos, las damas voluntarias de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Zona Sur están recolectando útiles escolares nuevos y usados en buen estado. Durante entrevista en Súmate Sinaloa, la Sra. Sonia Maribel Jiménez Corona, presidenta del Comité, explicó que la idea es conseguir todo lo posible y armar 150 paquetes que se entregarán en las colonias Canaco, CVIVE y Alborada de Mazatlán.

### [CMIC y UAEM firman convenio de colaboración](#)

(2024-08-15, Redacción, Así Sucede EDO.MEX (sitio), )

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** y la Universidad Autónoma del Estado de México firmaron un convenio de colaboración que permita la divulgación, desarrollo de la ciencia, la tecnología y el intercambio entre ambas instituciones. Mediante este esquema las más de 1000 empresas constructoras que afilia la **CMIC** Tendrán oportunidad de aceptar jóvenes en el modelo de prácticas profesionales y servicio social.

[EdoMex 99.7 Uniradio, EdoMex 99.7 Uniradio, Monitoreo Especial Radio 5,](#)

### [Federación deja un marcado atraso en mejoramiento de carreteras](#)

(2024-08-15, Redacción, Noticias de Tampico TAMS (sitio), )

El Gobierno Federal deja un marcado retraso en mejoramiento de carreteras; por donde transita la mayor parte de carga pesada, consideró Carlos Ernesto Fierros Pacheco, presidente del Décimo Consejo Directivo de la Federación Mexicana de Colegios de Ingenieros Civiles. Carlos Ernesto Fierros Pacheco, presidente del Décimo Consejo Directivo de la Federación Mexicana de Colegios de Ingenieros Civiles, se encuentra en la zona sur de Tamaulipas en la 5ta reunión Regional Zona Noreste del Colegio de Ingenieros Civiles de Tamaulipas A.C. Evento realizado en la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** del sur de Tamaulipas.

### [Empresarios dan visto bueno al gabinete de Claudia Sheinbaum](#)

(2024-08-15, Gerardo Rodríguez, Líder Empresarial AGS (sitio), )

El presidente del Consejo Estatal Empresarial de Aguascalientes (CEEA), Antonio Robledo, expresó su aprobación hacia los nombramientos del gabinete de Claudia Sheinbaum, destacando la capacidad y formación de los elegidos. El dirigente empresarial también habló sobre la inversión en infraestructura durante el próximo sexenio, mencionando que la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** presentará 200 proyectos a Sheinbaum. Según Robledo, la próxima presidenta ha prometido iniciar al menos un proyecto importante en cada estado desde el comienzo de su administración.

### [Visita director del Itife varias escuelas en Matamoros](#)

(2024-08-15, Martha Matamoros, Ángel Arias, Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), )

A fin de supervisar los trabajos de rehabilitación y construcción que se llevan a cabo en diversas escuelas de Matamoros, el director general del Instituto Tamaulipeco de Infraestructura Física

Educativa (Itife) en Tamaulipas, Sergio Oliverio Castillo Sagastegui, visitó las instalaciones de la Universidad Tecnológica, Instituto Tecnológico y Cbtis 275 de esta localidad. Por último es importante informar que el director del Itife en Tamaulipas sostuvo una reunión con los integrantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Matamoros, dónde inclusive le tomó protesta a la Comisión Mixta integrada por miembros de esta asociación y personal del Itife en Tamaulipas.

### [El 67% de la red carretera nacional está en deterioro](#)

(2024-08-15, Redacción, David Medrano, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio), )

Seis años después, la infraestructura carretera nacional, enfrenta un grave nivel de deterioro, consideró la **CMIC** - SLP. "El gobierno federal que concluye funciones en octubre, no solo no generó más infraestructura, tampoco destinó los recursos suficientes para las tareas de conservación, eso tuvo como consecuencia que seis años después, las vías estén muy deterioradas", ahondó Juan Manuel Pérez presidente local de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**.

### [Américo y Claudia: más transformación](#)

(2024-08-15, Clemente Zapata, Noticentro SLP (sitio), )

El Gobierno municipal, que preside Carlos Peña Ortiz, participó en la reunión del Proyecto del Parque Lineal en Perímetro de la Ex Refinería Pemex segunda etapa, con Pablo Eduardo Haro Panduro, presidente estatal de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**; el secretario de Obras Públicas del Estado, Pedro Anaya Cepeda y Uriel Ordoñez Pérez, Coordinador del Consejo Empresarial. Entre las discusiones llevadas a cabo, en la sesión efectuada este jueves 15 de agosto, en la que también participaron diversos organismos ciudadanos, fue analizada la cuestión de conservación y mantenimiento de las carreteras de Tamaulipas, además de las vialidades urbanas y conservación del medio ambiente.

[Noticias de Tampico TAMS \(sitio\)](#), [Nota Tamaulipas TAMPS \(sitio\)](#), [La Verdad TAMPS \(sitio\)](#), [Periódico Contacto TAMP \(Sitio\)](#), [Hoy Tamaulipas TAMPS \(sitio\)](#), [Daisy Herrera TAMP \(sitio\)](#), [El Eco del Mante TAMPS \(sitio\)](#), [Grupo Metrópoli \(Sitio\)](#),

### [Sin recursos para tuberías de ASL](#)

(2024-08-16, Redacción, DGO El Siglo de Durango (sitio), )

No hay recursos etiquetados para la atención de las tuberías de los sistemas operadores en los municipios, dentro del programa de Agua Saludable para La Laguna, pese a que originalmente se planteó que habría una bolsa etiquetada para evitar así las fugas, que crecerán con la inyección de un mayor volumen de agua. "Está en el vacío todo eso, siempre se ha hablado de presupuestos para los sistemas operadores pero realmente nunca lo hubo, en lo presupuestado jamás apareció, se habló de 120 millones de pesos para Gómez Palacio y de 300 millones para Torreón, eran montos al aire, nada más, y para la tecnificación habían dicho que mil 800 millones, tampoco los hay, esa es una realidad", expresó Donato Gutiérrez Gutiérrez, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en La Laguna.

[El Siglo de Torreón \(sitio\)](#),

### [Empresarios se quedan con dudas sobre Agua Saludable en reunión con Conagua](#)

(2024-08-16, Brenda Alcalá, COAH Milenio, . 4)

El Consejo Coordinador Empresarial y el director del Organismo de Cuenca Cuencas Centrales del Norte, Juan Gabriel Riestra Beltrán, sostuvieron una primera reunión de trabajo desde que inició el proyecto de Agua Saludable, señalan los empresarios que le faltaron respuestas al

funcionario federal pero celebran que se abrió el canal de comunicación. La tecnificación y sustitución de las tuberías se proyecta para el siguiente sexenio. Donato Gutiérrez Gutiérrez, **Presidente de la CMIC Laguna**, dijo por su parte sobre esta reunión, que fue una plática, un acercamiento y que no hay novedades, solo que llevan un 90 por ciento de avance.

[Milenio \(sitio\)](#), [Reporte La Laguna COAH \(sitio\)](#), [Durango Press DGO \(Sitio\)](#).

### **Se reúnen representantes de IMSS y CMIC en Guanajuato para beneficio de personas trabajadoras del ramo de Construcción**

(2024-08-16, Redacción, Contexto NN GTO (sitio), )

El delegado del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Guanajuato, doctor Marco Antonio Hernández Carrillo, se reunió con el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Guanajuato, ingeniero Raúl Silva Ávila, para resaltar la atención que el Instituto brinda a las personas trabajadoras aseguradas y sus familias, en los cuales están incluidos los del sector de la Construcción. El objetivo de la reunión fue mantener el acercamiento bilateral para fortalecer la salud y la calidad de vida de las personas trabajadoras representados por la **CMIC**, destacando la planeación de acercar los servicios PrevenIMSS hasta los centros laborales de la construcción.

[Contacto Noticias CDMX \(sitio\)](#).

### **Preocupa a CMIC Jalisco cancelación de presupuesto federal para conservación de carreteras**

(2024-08-16, Redacción, Global Media SLP (sitio), )

Desde la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Jalisco hay preocupaciones por la cancelación del presupuesto federal destinado a la conservación de carreteras y la calidad de los trabajos de rehabilitación que realizan los gobiernos municipales. Lo anterior lo declaró en entrevista Juan Manuel Chávez Ochoa, presidente de **CMIC** en el estado. Sobre la reciente cancelación de 11,000 millones de pesos del programa federal para la conservación de carreteras, Juan Manuel Chávez subrayó que esta decisión afecta de manera significativa a Jalisco, donde la infraestructura vial necesita atención inmediata para garantizar la seguridad de los usuarios.

### **Carlos Peña y el Estado construyen Parque Lineal**

(2024-08-16, Daisy Herrera, Daisy Herrera TAMP (sitio), )

El Presidente Carlos Peña Ortiz participó en la reunión del Proyecto del Parque Lineal en Perímetro de la Ex Refinería PEMEX segunda etapa, con Pablo Eduardo Haro Panduro, presidente estatal de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, CMIC**; el Secretario de Obras Públicas del Estado, Pedro Anaya Cepeda y Uriel Ordoñez Pérez, Coordinador del Consejo Empresarial. La bienvenida fue ofrecida por el **Presidente de la CMIC Reynosa**, Jesús Guillermo Acebo Salman, y el moderador fue Uriel Ordoñez.

[El Decidor TAMP \(Sitio\)](#).

### **Proyectos del Alcalde Carlos Peña Ortiz y del Gobierno del Estado son de Alto Interés Para la Sociedad Civil GobiernoMunicipalDeReynosaJuntosVolamosMásAlto**

(2024-08-16, Redacción, La Dosis Diaria TAMP (sitio), )

El Presidente Carlos Peña Ortiz participó en la reunión del Proyecto del Parque Lineal en Perímetro de la Ex Refinería PEMEX segunda etapa, con Pablo Eduardo Haro Panduro, presidente estatal de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, CMIC**; el

Secretario de Obras Públicas del Estado, Pedro Anaya Cepeda y Uriel Ordoñez Pérez, Coordinador del Consejo Empresarial. La bienvenida fue ofrecida por el **Presidente de la CMIC Reynosa**, Jesús Guillermo Acebo Salman, y el moderador fue Uriel Ordoñez.

### **Constructores piden a MIAA aumentar inversiones en agua y drenaje**

(2024-08-15, Leonardo Márquez Alvarado, El Heraldo Aguascalientes AGS (sitio), )

El presidente de la delegación estatal de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Arentsen Dávila Ramírez, solicitó que el organismo operador de agua potable, Manejo Integral de Aguas de Aguascalientes (MIAA), aumente las inversiones en infraestructura hidráulica. Dávila Ramírez indicó que se estima una inversión en obras de agua potable y drenaje en la capital de entre 300 y 400 millones de pesos para el año 2024.

### **Emprende alcalde Carlos Peña con Gobierno del Estado proyectos de interés para la sociedad**

(2024-08-15, Redacción, Hora Cero TAMPS (Sitio), )

El presidente municipal Carlos Peña Ortiz participó en la reunión del Proyecto del Parque Lineal en Perímetro de la Ex Refinería Pemex segunda etapa, con Pablo Eduardo Haro Panduro, presidente estatal de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, además del secretario de Obras Públicas del Estado, Pedro Anaya Cepeda y Uriel Ordoñez Pérez, coordinador del Consejo Empresarial. La bienvenida fue ofrecida por el **Presidente de la CMIC Reynosa**, Jesús Guillermo Acebo Salman, y el moderador fue Uriel Ordoñez.

### **Líderes empresariales a favor de la privatización del SIMAS Torreón**

(2024-08-15, Redacción, El Sol de la Laguna COAH (sitio), )

Los presidentes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Donato Gutiérrez Gutiérrez; del Consejo Patronal de la República Mexicana (COPARMEX), Jorge Reyes Casas; y de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación, Alejandro Gutiérrez Gutiérrez, consideran que es el momento de avanzar hacia la privatización de todos los sistemas municipales de agua potable en La Laguna, incluido el Sistema Municipal de Aguas y Saneamiento de Torreón. Su objetivo es convertirlo en un organismo operador rentable, como ya sucede en ciudades como Saltillo y León. Ante la complicada situación en la que han caído todos los organismos operadores del agua potable en La Laguna, que no pueden recibir el agua saludable al cien por ciento debido a que sus líneas de conducción y distribución no están en óptimas condiciones y se desperdicia el cincuenta a sesenta por ciento de lo que les envían, los empresarios laguneros coinciden en que es hora de que Torreón cuente con un sistema operador calificado y rentable. "Lo que he dicho es que estamos muy enfocados en que la CONAGUA invierta en los sistemas operadores de agua en La Laguna, pero no podemos dejar de lado que este es un problema de los mismos sistemas operadores. No es posible que siempre se quiera decir al gobierno federal: 'arréglame mis problemas con tu recurso' mientras nosotros seguimos mal operando y mal administrando los sistemas. Las fugas son responsabilidad de los organismos operadores, quienes debieron haber comenzado a trabajar en ello hace treinta años y no lo hicieron", destacó el **Presidente de la CMIC** en La Laguna, Donato Gutiérrez.

### **Al parecer, tema legal tiene detenida la obra del Macrolibramiento Sur: Julio Lugo**

(2024-08-15, Redacción, El Comentario COL (sitio), )

La obra del Macrolibramiento Sur, de la cual la gobernadora Indira Vizcaíno dio el banderazo de arranque el pasado 20 de febrero, está detenida al parecer por un tema legal, indicó en una entrevista Julio Lugo Barriga, **Presidente de la CMIC (Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción)** en Colima. "Se había anunciado el inicio hace algunos meses, incluso fuimos invitados por el propio Gobierno del estado para ser testigos de esa buena noticia, en la que algunos constructores carreteros de nuestra Cámara en el estado estarían participando; lo que se sabe hasta ahorita es que por ahí hay un tema legal, parece ser, no tenemos toda la información", expresó.

### **Agua y energía, entre las prioridades que deben considerarse en Guanajuato: CMIC**

(2024-08-15, Redacción, Noticieros en Línea GTO (sitio), )

Asegurar el abasto de agua y energía para las empresas que lleguen por el nearshoring, se encuentran entre las obras que considera la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Guanajuato (**CMIC**), deben ser prioridad para el próximo sexenio. El **Presidente de la CMIC**, Raúl Silva Ávila explicó que no solamente en las zonas urbanas debe de priorizar el tema del agua sino el abasto en todo el estado.

### **Proyectos del Alcalde Carlos Peña Ortiz y del Gobierno del Estado son de alto interés para la sociedad civil**

(2024-08-15, Redacción, Buro Periodístico Online, )

El Presidente Carlos Peña Ortiz participó en la reunión del Proyecto del Parque Lineal en Perímetro de la Ex Refinería PEMEX segunda etapa, con Pablo Eduardo Haro Panduro, presidente estatal de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, CMIC**; el Secretario de Obras Públicas del Estado, Pedro Anaya Cepeda y Uriel Ordoñez Pérez, Coordinador del Consejo Empresarial. La bienvenida fue ofrecida por el **Presidente de la CMIC** Reynosa, Jesús Guillermo Acebo Salman, y el moderador fue Uriel Ordoñez, y entre otros funcionarios y representantes sociales participaron, José Alfonso Robledo Ramírez, Subsecretario de Proyectos y Licitaciones en Tamaulipas, y Felipe de Jesús Chiw Vega, Gerente General de la COMAPA de Reynosa.

### **Sector empresarial sugiere privatizar Simas ante problemática financiera**

(2024-08-15, Brenda Alcalá, Milenio (sitio), )

La situación financiera de Simas Torreón requiere una solución de fondo, ya que el esquema actual no está funcionando, se requiere un nuevo modelo y se propone la asociación público-privada. El presidente de la Canacindra, Alejandro Gutiérrez Gutiérrez, y el **Presidente de la CMIC**, Donato Gutiérrez Gutiérrez, integrantes también del consejo del organismo operador local, señalan que es la única solución viable y a corto plazo.

### **Proyectos del Alcalde Carlos Peña Ortiz y del Gobierno del Estado son de alto interés para la sociedad civil15 agosto, 2024**

(2024-08-15, Redacción, Línea Directa TAMPS (sitio), )

El Presidente Carlos Peña Ortiz participó en la reunión del Proyecto del Parque Lineal en Perímetro de la Ex Refinería PEMEX segunda etapa, con Pablo Eduardo Haro Panduro, presidente estatal de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, CMIC**; el Secretario de Obras Públicas del Estado, Pedro Anaya Cepeda y Uriel Ordoñez Pérez, Coordinador del Consejo Empresarial. La bienvenida fue ofrecida por el **Presidente de la CMIC**

Reynosa, Jesús Guillermo Acebo Salman, y el moderador fue Uriel Ordoñez, y entre otros funcionarios y representantes sociales participaron, José Alfonso Robledo Ramírez, Subsecretario de Proyectos y Licitaciones en Tamaulipas, y Felipe de Jesús Chiw Vega, Gerente General de la COMAPA de Reynosa.

### [Quiebra de AHMSA arrastrará más empresas; impactará producción nacional de acero y recesión en Monclova](#)

(2024-08-15, Redacción, El Siglo de Torreón (sitio), )

Altos Hornos de México producía el 15 por ciento del acero fabricado en el país. La Cámara Nacional de la Industria del Hierro y del Acero (Canacero) advirtió que el cierre de Altos Hornos de México (AHMSA) provocaría una caída de hasta 15 por ciento en la producción de acero mexicano. Aunque el panorama de AHMSA ante la quiebra parece mejorar con la presencia de 7 de inversionistas interesados en adquirir la siderúrgica, la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (**CMIC**) se reserva sus dudas sobre la existencia de esos grupos empresariales. El presidente de **CMIC** Delegación Coahuila Centro Norte, Humberto Prado, dijo que en retrospectiva se ha anunciado muchas veces la llegada de nuevos inversionistas que inyectaran recursos financieros a la acerera de Monclova para su rescate.

### [CMIC Guanajuato lanza universidad especializada en arquitectura e ingeniería](#)

(2024-08-15, Alfonsina Ávila, Zona Franca GTO (Sitio), )

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Guanajuato abrirá en septiembre sus cursos propedéuticos para el Instituto Tecnológico de la Construcción. Este nuevo instituto estará en las instalaciones de **CMIC** en León y ofrecerá dos licenciaturas y nueve maestrías. Así lo detalló Raúl Silva Ávila, **Presidente de la CMIC** Guanajuato quien destacó que han desarrollado la capacitación en el gremio de la construcción.

### [Realizan taller hacia la construcción de una estrategia sostenible para Juárez](#)

(2024-08-16, Redacción, La Jiribilla CHIH (sitio), )

Este día se realizó el primer taller participativo hacia la construcción de una estrategia territorial, productiva inclusiva y sostenible para Ciudad Juárez. En el evento estuvieron Enrique Licón, coordinador de Administración y Control de Proyectos; Verónica González, coordinadora de Resiliencia; Nora Elena Yu Hernández, presidenta de la Asociación de Agentes Aduanales; Andrés Morales, director de Desarrollo Económico del Municipio, así como representantes de Index, **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, transportistas, Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacindra) y de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex).

### [Se acelera la definición del plan hídrico para garantizar agua Tampico, afirman ingenieros](#)

(2024-08-16, Víctor Hugo Durán, Milenio (sitio), )

La experiencia vivida en la zona sur de Tamaulipas con la escasez de agua en el sistema lagunario acelera las gestiones tanto de las autoridades, la iniciativa privada y los colegios, para definir con exactitud el proyecto que garantice el abasto por los próximos años, planteado desde el Colegio de Ingenieros Civiles en la región Noreste. En la zona sur se efectuó este jueves la quinta reunión de la región noreste, comprendida por los colegios de Coahuila, Nuevo León y el anfitrión Tamaulipas, esto en la sede del sector de la **Cámara Mexicana de la Industria de la**



**Construcción.** Integrantes como socios, así como empresarios y especialistas, abordaron el tema cuyo impacto se dio desde finales de abril y a mediados de junio.